

COMPTE-RENDU SYNTHETIQUE
CONSEIL DE QUARTIER DU HAUT

REUNION DU 15 MARS 2012

PRESENTS : S. GODARD, présidente du Conseil de quartier ; C ; ALEPEE-DELUGEARD ; P. BUISSON ; M. FABRE ; D. FILLON ; R. GOURDON ; L. LAVIGNE ; J-P. MICHEL ; M. PORTEL ; F. TOUSSAINT ; L. VINCHON ; J. GOUSSEY ; H. RODRIGUEZ ; M. BERTIN

ABSENTS EXCUSES : C. DIDIER ;

ABSENTS : J. POUYES ; L. GOLDBAUM-FOGLIA

ASSISTAIENT EGALEMENT A LA REUNION : A-M SORET, Directrice générale adjointe, E. BOUGEL, Secrétariat Général

Mme GODARD ouvre la séance.

ORDRE DU JOUR	EXPOSE	COMMENTAIRE	DECISION DES MEMBRES DU CONSEIL DE QUARTIER
Désignation du membre chargé de relire le compte-rendu			C. Alepee-Delugeard est chargée de la relecture du compte rendu avant signature et affichage.
Point n°1 : Présentation du travail mené par les Groupes de travail	<p>Avant d'aborder les points inscrits à l'ordre du jour, S. GODARD annonce la démission de P. BORDERIE, désormais membre du Conseil municipal et remplacé par Madame Josiane GOUSSEY, en qualité de membre de l'Association la « Sauvegarde du Quartier des Champeaux », puis lit la lettre de démission de Bernard DUBOIS.</p> <p>S. GODARD propose aux membres du Conseil, contrairement à ce qu'indique l'ordre du jour, de passer directement à la présentation du travail mené par les groupes de travail.</p> <p>Présentation, par les membres du groupe de travail Projets socioculturels, des projets abordés lors des réunions des 27 janvier et 13 février :</p>		

- **Communication inter et intra-quartiers** : la communication entre les membres des Conseils se faisant principalement par internet, il est envisagé de créer, en plus du site internet de la Ville, un blog que l'ensemble des membres et les administrés pourraient alimenter.

S. GODARD souligne qu'un blog a déjà été créé par l'un des membres du Conseil.

C. ALEPEE-DELUGEARD rappelle que ce blog, le Haut Parleur, créé par C. DIDIER, n'est pas celui du Conseil de quartier. L'adresse n'est d'ailleurs pas encore publiée.

S. GODARD indique que la Ville ne peut s'opposer à la création d'un blog ou d'un site internet, mais rappelle que les Conseils de quartier sont une émanation de la Mairie.

C. ALEPEE-DELUGEARD précise que ce blog n'a pas de caractère politique. Il aura juste vocation à informer les riverains sur les activités proposées dans chaque quartier, et ainsi lutter contre le cloisonnement des quartiers et l'isolement des habitants.

F. TOUSSAINT ajoute qu'il permettra également de faciliter la communication inter-quartier et la mise en place de projets communs.

Concernant le site internet de la Ville, les membres du Conseil souhaitent connaître les informations publiées sur la page du Conseil de quartier, et sa date de mise en ligne.

A-M SORET indique que seront présentés l'ordre du jour des réunions, les thématiques de travail des groupes de travail, les réalisations en cours des Conseils et les comptes rendus des réunions plénières.

- **Rousseau 2012** : lors de la réunion du 25 janvier 2012, la Compagnie Les Anthropologues a indiqué avoir besoin, pour le spectacle du 9 juin 2012 organisé dans le cadre des manifestations Rousseau 2012, de volontaires. Ceux-ci sont, pour l'instant, peu nombreux.

S. GODARD rappelle que plusieurs réunions (10 avril, 22 et 29 mai et 5 juin) auront lieu préalablement au spectacle afin de préparer les figurants.

- **Fête de la Musique** : les membres du Conseil souhaitent l'organiser à la Mare aux Champeaux de 18h à 23h avec, en accompagnement, buvette et petite restauration. Les deux groupes musicaux ont déjà été choisis. Cela devrait permettre à ceux qui ne peuvent, ou ne souhaitent, pas descendre en centre ville de bénéficier d'un spectacle tout au long de la soirée. Un Flyer commun aux 3 Conseils, réalisé par L. VINCHON, serait distribué directement dans les boîtes aux lettres.

La prochaine réunion autour de ce projet est prévue le 12 avril à 20h30 à la Salle Jean XXIII.

S. GODARD propose qu'une personne du service culturel assiste à cette réunion.

- **Accessibilité pour tous au Parc des Sports de la Butte aux Pères** : les installations sportives ne sont pas ouvertes aux individuels en dehors des horaires réservés aux scolaires et aux associations. Il s'agirait de trouver un moyen de les rendre accessible à tous, comme dans d'autres villes proches.

Pour ce projet, F. TOUSSAINT est en contact avec R. ESKENAZI, et une date de rendez-vous avec J-M CARBONNE, Adjoint délégué aux Sports, et le Service des Sports doit être fixée.

- **Randonnée pédestre** : ce projet comprend deux phases : une marche sportive dans les bois puis un parcours découverte d'un circuit touristique au cœur de la ville. L'itinéraire sera soumis à la Ville dès qu'il sera déterminé. Il est proposé de coupler cette randonnée avec la manifestation « Montmartre à Montmorency ».

- **Retransmission sur écrans géants de manifestations sportives**, comme les Jeux Olympiques.

- **Concours de boules et de belottes** : il est envisagé d'organiser le concours de boules sur l'un des terrains de la Résidence Florian, mais celui-ci appartenant à la Ville, il faudrait son accord préalable.

- **Echanges ludiques intergénérationnels – Jeux de société** : le projet consiste en une après midi jeux de société intergénérationnels. La date et le lieu restent à déterminer. Pour la mise en place, il faudrait que la Ville mette à disposition tables, chaises....

Présentation par L. VINCHON des questions abordées par le groupe de travail Travaux, Environnement, Urbanisme, Cadre de Vie, Sécurité lors de leurs réunions :

* **Accès internet** : les membres du Conseil souhaitent être informés sur l'avancée du projet d'implantation de la fibre optique (dates, organisation des travaux...)

S. GODARD indique que le projet initial, « Pass'Sport », de la Ville n'avait pas été mené à terme pour des questions de responsabilité.

D. FILLON souhaite savoir si la Journée des Sentes existe toujours. S. GODARD indique qu'elle n'existe plus mais la découverte de certaines sentes se fait lors des journées du Patrimoine.

S. GODARD rappelle que des écrans géants ont déjà été installés pour la diffusion de matchs de foot, il y a quelques années. Il conviendra de se rapprocher de J-M. CARBONNE, Adjoint délégué aux Sports.

S. GODARD explique que la Ville avait envisagé, dans l'attente de l'installation du Très Haut Débit, la mise en place de solutions intermédiaire, appelées PRM. Mais l'installation de ces dernières ferait perdre à la Ville le bénéfice de son inscription sur la liste prioritaire. De plus, le coût financier aurait été à la charge de la Ville, contrairement à l'installation du Très Haut débit, financée par Orange. C'est pourquoi, la Ville a décidé de ne pas procéder à ces installations.

✗ **Problème de stationnement rue du Fort**: Serait-il possible de se rapprocher de l'armée pour procéder à un aménagement, voire à l'acquisition, de cette rue ?

✗ **Problèmes de stationnement sauvage sur diverses voies** (rue de Verdun, devant la pizzeria ; Chemin de la Mare ; Rue Féron ; Avenue de Domont...).

✗ **Aménagement du Square Maurice Berteaux**: les nouvelles installations sont moins adaptées pour les enfants que l'ancienne structure. Ce parc accueillant beaucoup de nourrices avec des enfants en bas âge, serait-il possible d'ajouter des jeux pour les plus petits ou de transférer cette structure ailleurs (Square du 18 juin) et de le réaménager ?

✗ **Sécurité du quartier**: le quartier est l'objet, depuis plusieurs semaines, de nombreuses infractions (dégradations de véhicules, vols de véhicules, cambriolages en pleine journée, agressions...). Les membres du Conseil demandent davantage de communication sur ces actes, afin que les riverains soient plus attentifs. Ils souhaitent également que la PM, la journée, et la Police nationale, la nuit, effectuent plus de patrouilles.

✗ **Installation de caméras de vidéosurveillance supplémentaires dans le quartier**.

✗ **Problèmes d'éclairage dans certaines rues**, notamment rue du Chemin Vert : cette rue peut-elle être aménagée pour garantir la sécurité des piétons.

✗ **Dépôts d'ordures à l'angle du Chemin Vert/ Avenue Camille**: est-il possible d'installer un container ? Pourquoi le camion poubelle ne-passe-t-il pas ?

✗ **Le camion poubelle emprunte la rue du Chemin Vert en sens interdit**.

A-M. SORET souligne qu'un aménagement avait déjà été envisagé mais qu'il n'avait pas été mené à terme notamment en raison du désaccord entre les résidences de part et d'autre de la rue.

F. TOUSSAINT précise qu'il n'a pas connaissance du désaccord entre la résidence la Forêt et la résidence des Champeaux, dont il est le président.

S. GODARD indique que les premières caméras avaient été fournies par la CAVAM. Toute nouvelle installation sera à la charge de la Ville.

C. ALEPEE-DELUGEARD s'interroge sur l'utilité et l'efficacité de ces caméras. Des études ont-elles été menées ?

- × **Transports** : des modifications seraient à apporter aux lignes de bus pour une amélioration de la desserte:
 - aucune ligne ne permet de récupérer le RER C à St-Gratien
 - impossibilité de prendre, le matin, le 1^{er} train à Enghien
 - harmonisation des lignes 13 et 15 M, avec une amplitude horaire élargie
 - prolongation de la ligne 95.3 Circuit B jusqu'à la statue Jean-Jacques Rousseau, assurant ainsi un passage à proximité de l'Hôpital.
 - Prolongation de la ligne des Rougemonts jusque la Chénée, pour permettre la correspondance avec la ligne de Saint Brice, allant jusqu'à la Gare de Sarcelles.

Une réunion interquartier sur ces questions devrait être organisée. Les membres du Conseil sollicitent la participation d'A. PIAZZI.

× **Mise en séparatif des réseaux - Cité des Musiciens** : aucune information n'a été communiquée à la suite de la dernière réunion publique. Les membres du Conseil souhaiteraient avoir des informations complémentaires : où doivent être installées les canalisations ? quels sont les quartiers du Haut concernés ? Les résidences collectives sont-elles concernées par ces travaux ? Dans tous les cas, il conviendrait d'informer la population au plus tôt.

× **Etat de la chaussée :**

- Nids de poules rue du Chemin Vert
- Travaux Avenue de Domont : la pétition mise en ligne est-elle toujours disponible ?

× **Feu tricolore au Carrefour d'Andilly** : le mauvais réglage du feu crée un encombrement du carrefour. Est-il possible de régler le feu ou de créer une voie réservée pour tourner à gauche ?

S. GODARD demandera à A. PIAZZI, Adjointe déléguée aux Transports, de recevoir P. BUISSON, qui a effectué une étude sur les amplitudes et les fréquences des bus des différentes lignes desservant le quartier du Haut.

F. TOUSSAINT souhaite savoir si la Ville peut cofinancer la mise en place de ces tronçons.

A-M. SORET indique que la Ville s'est engagée, par délibération, sur le principe du cofinancement de l'extension de la 15M jusqu'à la Chénée en journée. Mais cet engagement financier n'est pas suffisant. Le dossier doit être validé par le STIF.

Une personne présente dans le public indique qu'ils ont été rebouchés dans la journée.

S. GODARD précise que lors de la réunion 21 décembre 2011, les services du Conseil général et Mme Berthy ont apporté quelques informations sur l'avancée des travaux. Ceux de la rue de Domont auront bien lieu en 2012, le marché ayant été notifié à l'entreprise, mais la date de début des travaux n'a pas encore été fixée. Pour la rue de Margency, le marché n'a pas encore été lancé. Par conséquent, compte-tenu des délais, les travaux, s'ils ont lieu, se feront sur 2013-2014, non en 2012.

	<ul style="list-style-type: none"> ✗ <u>Installation du radar pédagogique Boulevard Maurice Berteaux</u> car la limitation à 30km/h n'est pas respectée. ✗ <u>Augmentation de la circulation des poids lourds sur la Ville</u>, qui ne respectent pas les limitations de vitesse. ✗ <u>Coups d'arbres intempestives dans la forêt</u> - Que vont devenir les clairières ? ✗ <u>Largeur des trottoirs et pistes cyclables</u> : absence de trottoirs, en complément de la piste cyclable, devant l'Ecole Ferdinand Buisson, côté Square du 18 juin. ✗ <u>Marché des Champeaux</u> : que va-t-il devenir ? ✗ <u>Propreté des voies publiques</u> : la verbalisation est-elle possible dans les cas de déjections canines ? ✗ <u>Problème du tri sélectif</u> : les éboueurs transvasent les poubelles les unes dans les autres. Comment mieux faire respecter le tri sélectif par la population ? 	<p>S. GODARD indique que l'ONF a temporairement suspendu les coupes.</p> <p>S. GODARD précise que la délégation pour la gestion des marchés est en cours de renouvellement. Certains conseillers et membres du public font remarquer qu'il est peu fréquenté en raison d'un manque de visibilité et de prix trop élevés. Ils s'interrogent sur la possibilité de décaler le marché au samedi matin. Un Bustaurant, qui s'est installé une fois au cours du mois de février, est un concept original et attrayant, qu'il conviendrait de développer.</p> <p>A-M. SORET indique que la verbalisation est possible. F. TOUSSAINT invite la Ville à communiquer davantage sur ces sanctions, afin que les propriétaires de chiens en soient informés.</p> <p>Le syndicat Emeraude en sera informé.</p> <p>La communication du syndicat sur ce sujet est déjà importante.</p>	
Point n°2 : Projets culturels transversaux	<ul style="list-style-type: none"> - <u>Concours photos intergénérationnel</u> : le thème serait, en accord avec la programmation culturelle de la Ville, « Rousseau, Montmorency et moi ». Les membres du Conseil requièrent la participation de la Ville pour la mise en place du projet : aide technique (impression des photos), information des établissements scolaires, association du Conseil municipal des Jeunes... Un budget de 800 € pour l'acquisition des lots est à prévoir. Comme l'année dernière, l'ACAM sera sollicitée. La prochaine réunion inter-quartier autour de ce projet est prévue le 28 mars 2012 à l'Eden. 		

	<p>- <u>Repas convivial des conseillers de quartier</u>: B. DODIN propose aux membres des différents conseils de se retrouver le samedi 24 mars à 13h, dans le cadre de la manifestation « Les Naturelles », pour un repas dans le Parc de l'Hôtel de Ville. Cela permettra de renforcer les liens entre les conseillers. Pour permettre à tous les membres de se reconnaître, elle demande si la Ville peut fournir un badge à chaque conseiller.</p>	
Point n°3 : Questions diverses	<ul style="list-style-type: none"> - <u>L'installation d'un feu tricolore à l'angle de l'Avenue des Tilleuls et de l'Avenue de Domont est-elle toujours prévue ?</u> - <u>Pourquoi le site de la Ville ne présente-t-il pas d'historique de la Ville ?</u> - <u>Pourquoi le blason de la Ville a-t-il « disparu » ?</u> - <u>Une flamme « Rousseau 2012 » est-elle envisagée ?</u> 	<p>S. GODARD indique qu'à sa connaissance le projet n'a pas été modifié.</p> <p>Il y a bien, sur le site internet, un historique de la Ville.</p> <p>S. GODARD précise que le blason n'a pas disparu. Il existera toujours. Mais il existe, en plus, un logo.</p> <p>A-M. SORET indique qu'elle devrait être mise en place prochainement. Cette flamme sera apposée sur les courriers envoyés par la mairie.</p> <p>H. RODRIGUEZ rappelle aux membres du Conseil qu'un loto aura lieu au Cosom le 14 avril prochain.</p> <p>Les référents de chaque groupe de travail annoncent les dates prévisionnelles des prochaines réunions :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Les 12 avril, 3 mai et 7 juin 2012 à la Salle Jean XXIII pour le groupe de travail Travaux, Environnement, Urbanisme, Cadre de Vie, Sécurité - Le 5 avril à la Salle Cotel pour le groupe de travail Projets Socio-culturels.

L'ordre du jour étant épouse, la séance est levée à 23h 20

Le Vice-président,
F. TOUSSAINT

La Présidente,
S. GODARD